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В институте международных 
образовательных программ 

СПбГПУ прошли пятые 
Малые студенческие олимпийские 

игрЫг посвященные 
Дню Победы. 

Подробнее о соревнованиях 
читайте в следующем номере 

«Политехника». 

Поклонммся велммим тем годам! 
61-оы годоогцыне Победы посвящается. 
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На пробеге -18 стран мира! 

6
мая 2006 года второй год подряд после многолетнего перерыва 
в нашем университете состоялся легкоатлетический пробег, по
священный Дню Победы, один из самых именитых пробегов в 

нашем городе. 
Во время войны 1 мая 1943,1944 и 1945 года по инициативе комсомоль

цев и коммунистов, защитников Ленинграда, в нашем парке проводилась 
легкоатлетическая эстафета. Потом ее заменили пробегом, который стали 
проводить в честь Дня Победы, в некоторые годы число его участников 
достигало 800 человек. 

В этом году на старт двух дистанций (3 и 9 км ) вышло 234 человека. Из 
-НИХсамому молодому исполнилось недавно 12 лет, астарейшемуучастиику 
пробегаА.В.Анисимову (ветеран ВОВ ушел на фронт студентом Политеха) 
в августе исполнится 84 года. Оба они выступали на дистанции 3 км. Всего 
3 км бежали 4 ветерана ВОВ и 7 жителей блокадного Ленинграда, еще 7 ЖБЛ 
заявились на дистанцию 9 км. Все они на финише кроме традиционного 
комплектаучастника получили еще коробку конфет «Белочка». 

Хочется также отметить, что легкоатлетический пробег ~ это не только 
спорт или просто оздоровительный бег Для большинства — это в первую 
очередь общение в неформальной обстановке, психологическая разрядка, 
а потом уже достижение каких-либо результатов. Позже выяснилось, что 
среди его участников очень много выпускников Политеха. Они окончили вуз 
20,30 и даже 40 лет тому назад, но приехали 6 мая, чтобы вспомнить моло
дость и может быть встретить однокурсников. 

Все бегуны были приятно удивлены организацией мероприятия, кра
сотой нашего университета и парка, а также призами. Дистанции преодо
лели граждане 18 стран мира. Участники признали наши соревнования 
лучшими в 2006 году в Петербурге. Более того, с этим согласились и учас
тники весеннего пробега в университете Берлина. 

Наш пробег состоялся благодаря огромной помощи и поддержке рек
тора СПбГПУ М.П. Федорова, главы администрации Калининского р-на 
А.И. Сергеева и главы муниципального образования «Академическое» 
А.В. Дроздова. Значительный вклад внесли профкомы сотрудников и сту
дентов, атакже коллектив кафедры физвоспитания. 

К сожалению, размер статьи не позволяет перечислить имена всех тех, 
кто еще помогал организовывать этот пробег. Огромное всем спасибо! 

Ждем всех любителей бега 5 мая 2007 года на пробеге в нашем 
университете. 

Вадим ДАВЫДОВ, доцент РФФ 

•--•л он. 

Нужна ли нам память о победе в Ве
ликой Отечественной войне? Воп
рос, бесспорно, риторический! 

Но именно так открыла «круглый стол», 
посвященный 61-му Дню Победы, доцент 
кафедры политологии нашего вуза С.С. 
Скорнякова. Это мероприятие в Политехе 
проводится во второй раз и обещает стать 
традиционным. 

Почему же возник такой вопрос и для 
чего нужен этот «круглый стол»? В после
днее время предпринимается множество 
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мир от фашистской чумы. 

С каждым годом редеют ряды ветеранов 
войны. И тем чудовищнее выглядят заявле
ния о том, что праздник этот только для 
горстки стариков. 

К счастью, аудитория, собравшаяся на 
"Круглый стол», реагировала единодушно: 
мы не имеем права забывать, какую жертву 
принес наш народ на алтарь Победы. И с 
большим внимание слушала доклады участ
ников, посвященные «белым пятнам» воен
ной истории; Выступление доцента 

А.И. Беговатова о роли советско-германского 
фронта не оставило сомнений в преувели
ченной роли союзников. Обстоятельный и 
насыщенный фактами и цифрами доклад 
А.Г. Тановой касался продовольственного 
снабжения Ленинграда в годы блокады и 
героизма простых защитников города. 

Студентка 4-го курса ГФ А. Ладашина 
выступила с эмоциональным рассказом, 
основанным на воспоминаниях «детей бло
кады». И то, что они играли в волейбол, 
можно узнать только из уст очевидцев. 

Пожалуй, самым интересным стало вы
ступление А.Г, Шевелева, ветерана войны, 
прошедшего всю войну и участвовавшего в 
Берлинской операции, полковника в отстав
ке и бывшего заведующего каф. политоло
гии нашего университета. Он еще раз под
черкнул недопустимость рассуждений о 
том, что наша Победа — это Пиррова побе
да, что победили мы только числом, а не 
благодаря военному мастерству и героизму 
тружеников тыла. Вспомнил он и о том, как 
участвовал а освобождении узников конц
лагеря Майданек. 

Завершилась эта встреча музыкально-
поэтической композицией. Современные и 
старые песни на военную тему в исполне
нии студентки ГФ Анны Сушанской всем 
пришлись по душе. 

Д. КОЛЫЧЕВА, 
студ. гр. 3124/1 

СТАРТУЮТ ВСЕ 

ПОПЫТОК переписать нашу историю и вью-
тавить ее в совершенно ином свете. Осо
бенно это касается роли нашей страны в 
Великой Отечественной войне. И чем боль
ше лет проходит со дня какого-либо собы
тия, тем все более размытой становится 
память о нем. И вот тут-то самое время 
подменить факты мифами, ведь всегда 
найдутся те, кому это выгодно. 

Когда не станет последних очевидцев 
событий, исчезнет последняя нить, 
связующая историю с настоящим днем. 
И если память последующих поколений не 
будет складываться из рассказов близ
ких, переживших страшные дни, из ли
тературных произведений, наконец, из 
школьных уроков истории, то легко мо
жет стать реальной ситуация, когда по
томки победителей будут верить даже 
такому дикому извращению фактов, что 
СССР и Германия воевали совместно, а 
героическая держава США освободила 

Целых два месяца на университетс
ких стендах висели объявления о 
конкурсе «Мисс Политех-2006». 

Симпатичные девчонки толпились у 
афиши, гадая, стоит ли рискнуть, потом 
выстраивались в очередь у входа в проф
ком. Многим все же не хватило смелос
ти, и они уходили... 

А что ждало тех, кто все-таки решил
ся? 

Сначала претендентки боролись за 
участие в отборочном туре. После жест
кого соперничества осталось всего 11 
разносторонне развитых красавиц, ко
торым для победы нужно было тщатель
но работать... над собой. 
'^.^^^•,^^^•^ .^^ '•• Окончание на 4-ой стр. 

ЛАисс Политеха 
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Обычно подведение итогов 
Недели науки в «Политехни
ке» представляется в фор

ме обобщенного отчета о коли
честве секций, докладов, тези
сов. В то же время, видимо, по
лезно организовать более пол
ное освещение опыта факульте
тов. 

ПО ТРАДИЦИИ немного статисти
ки. На нашем факультете проведено 
пленарное заседание и 10 секцион
ных. Представлено 160 докладов. Из 
них 89 % — доклады студентов. В 
конференции приняли участие сту
денты и аспиранты других вузов: 
ФИНЕКа, Инженерно-экономическо
го университета. Балтийского уни
верситета, аспиранты из Российс-

ДеканФЭМТ.П. Некрасова поздравляет 
медалистку конкурса Настю Левину 

НИРС на факультете экономики и менеджмента 
кого социального университета 
(г. Москва) и Таганрогского радио
технического университета, а также 
студенты с ФТК. 

На пленарном заседании декан 
факультета Т.П. Некрасова вручила 
студентам дипломы за доклады на 
прошлой научной конференции и 
дипломы Минобрнауки РФ за рабо
ты, представленные на открытый 
конкурса на лучшую научную работу 
студентов по естественным, техни-

Полина Анастасиади 
демонстрирует результаты 

своей научной работы 

ческим и гуманитарным наукам в 
вузах России. По результатам кон
курса 2005 года студентки Полина 
Анастасиади и Настя Левина удос
тоены медали конкурса. Эти студен
тки награждены также медалями 
выпускника нашего университета. 
Обе медалистки поступили в аспи
рантуру и работают над диссерта
циями. 

Пленарное, общефакультетское и 
большинство секционных заседа
ний организуется таким образом, 
чтобы на них присутствовали сту
денты нескольких групп и курсов. 
студенты с других кафедр, факуль
тетов и даже из других вузов. Такая 
организация помогает создать ат
мосферу некоторой торжественнос
ти, уйти от формы доклада на прак
тическом занятии. 

В ЭТОМ году с Неделей науки со
впало подведение итогов факуль
тетского конкурса студенческих на
учных работ и отбор их для пред
ставления на Всероссийский кон
курс 2005 года. 

Ряд кафедр представили также 
рефераты студентов 1-го и 2-го кур
сов по дисциплине КСЕ на конкурс, 
проводимый Межрегиональной ака
демией общественного развития. А 
кафедра ИСЭМ представила 6 ра
бот на Петербургский открытый кон
курс им. проф. В.Н. Вениаминова на 
лучшую студенческую научную рабо
ту {все работы награждены дипло

мами конкурса, а студентка 3-го кур
са каф. ИСЭМ Людмила Незнанова 
получила диплом 1 степени и приз). 

В последние годы активизирова
лось также участие студентов в об
щегородских и международных кон
курсах. В этом году особенно актив
на в этом направлении кафедра 
предпринимательства и коммерции 
(зам. зав. каф. по НИРС асе. 
СВ. Салкуцан). 

В КОНЦЕ Недели науки был прове
ден факультетский КВН. Организова
ли КВН доц. Е.А. Иванова и бессмен
ный ведущий В.Б. Ступак. КВН трещи-
ционно проводится на нашем факуль
тете в Доме ученых в Лесном в течение 
последних 10 лет Как всегда, 1 -е место 
завоевала команда кафедры нацио
нальной экономики. Но другие кафед
ры не очень расстроились. П1авный 
результат ( неформальное общение 
студентов и преподавателей, атмосфе
ра праздника. 

В заключение мне (как зам. де
кана по НИРС более 15 лет) ка
жется уместным напомнить, что 
в начале перестройки был неко
торый спад внимания к НИРС. Но 
был найден стимул: с 1994 г. ре
гулярно публикуются материалы 
докладов студентов и аспиран
тов СПбГПУ и гостей конферен
ции, за что спасибо руководству 
нашего университета. 

В.Н. ВОЛКОВА, 
проф., зам. декана ФЭМ по НИРС 

От «эпипроектора» к «мультимедиа» 

Кафедра безопасности жизнедеятельности уже 15 лет прибега
ет куслугам лаборатории аудио-визуальных устройств, заведу
ет которой Людмила Ивановна Лазуткина. 

Если в первые годы мы пользовались киноматериалами и ЭПИдиапро-
екционной техникой, то теперь это и современные диапроекторы и видео
мультимедиа проекторы и графопроекторы. Огромным подспорьем явля
ются графопроекгоры. Они позволяют воспроизвести на большом экране 
тексты, графики, схемы, таблицы и при необходимости можно писать на 
прозрачной пленке по ходу лекции. 

Автоматически возникла новая методика проведения учебных семина
ров: на занятиях студенты с удовольствием используют графопроектор. 
Использованиетехническихсредств на лекции очень экономит время, по
могает сосредоточиться. А для концентрации внимания студентов в кино
зале можно воспользоваться микрофоном. Очень дисциплинирует! 

Есть небольшое неудобство: время работы в кинозале надо брониро
вать заранее, т.к. желающих много, кинозал — единственная в Главном 
здании большая учебная аудитория с затемнением. 

Но есть и любопытное преимущество: за годы чтения лекций в кинозале 
мы приобрели много новых знакомых. Это «клиенты» Людмилы Ивановны 
— преподавателиГуманитарногофакультета,ФТИМ,ФЭМ, ЭнМФ,ММФ и 
др. — очень большой круг симпатичных, интеллигентных людей, энергич
ных и неунывающих «политехников» разных возрастов. 

Недавно в разговоре мы случайно узнали, что будущий год у Людмилы 
Ивановны юбилейный — 50 лет окончания ЛПИ. Более 30 лет Людмила 
Ивановна оказывает помощь на занятиях техническими средствами, и она 
прикинула, что за этот период обслужила больше 1,5 млн. студентов. 

Наша кафедра благодарит Людмилу Ивановну за бескорыстную 
помощь и очень рассчитывает, что мы этот «процесс» продолжим. 

Т.Т. КАВЕРЗНЕВА, доцент кафедры, К.Р. МАЛАЯН, зав. каф., 
Я.А. ЛИСОЧКИН, проф. каф. 

• Каждому по 3,5 мин. и ни одной победы 

I ГЕРОЙ ШАШЕЧНОГО ВРЕМЕНИ 
"•' в шахматном клубе им. М. Ы. Ботвинника (Лесной пр. 65/ЗА) 
при СПбГПУ мастер спорта по русским шашкам и шашечной 
КОМПОЗИЦИИ Алексей Борисович Панкратьев провёл сеанс 
одновременной игры на 15 досках. Состав участников се
анса был довольно разнороден: новички и разрядники стеной 
встали на пути маститого творца... Мастер играл вдохновенно, 
затратив в среднем по 3,5 минуты на каждую партию; никому из 
.дерзнувших не удалось добиться почётного результата. Завер
шив последний поединок, апологет шашечной мысли пожал 
десницу поверженного и степенно отошёл в известном лишь 
ему одному направлении... 

А.Н. ПЕТРОВ, гр. 3075/3 

Учебный процесс 

Язык стиха — язык любви 
а очередном поэтическом вечере, ставшем уже традиционным, 
прозвучали стихи: Игоря Кравченко, Сергея Зайцева, Анатолия 
Иванена, Ирины Важинской, Дмитрия Улаховича и Виктора Со

колова. 
Представление коллег по перу Игорь Кравченко предварил словами, что 

«профессии «поэт» как таковой никогда не было. Это — состояние души, 
оформленное в стихи». 

Первым из поэтов выступил Сергей Зайцев, член Союза писателей, лау
реат премии им. Пикуля. Он лётчик, офицер, участник афганской и чеченс
кой войн, и хотя судьба его не из легких, однако его стихи, даже военные, в 
основе своей — жизнеутверждающие, удивительно светлые и искренние. 

Для Анатолия Иванена характерна другая манера письма — приоритет
ны яркая метафоричность и четко выраженная гражданственность. А от
личительная особенность его лирики — глубокие размышления поэта над 
судьбой России. 

В центре внимания стихов Дмитрия Улаховича — образ природы, его 
произведения солнечны и проникнуты любовью ко всему окружающему. 

Пение романсов под гитару Ириной Важинской сразу сделало ее выс
тупление самым запоминающимся. Они «всколыхнули душу», «разбудили 
воспоминания», — так отзывались о её произведениях восторженные слу
шательницы, выстраиваясь в очередь за небольшой книжечкой стихов с 
автографом поэтессы. 

Стихотворение «Дом» Виктора Соколова покорило слушателей своей про
стотой и юмором, что не только украшает его творчество, но и делает очень 
понятным образ истинно русского человека. Этот поэт постоянно совер
шенствуется атакой сложной форме, как сонеты. В его исполнении звучали 
нетолькоавторскиепроизведения, но и переводы знаменитых шекспиров
ских сонетов. 

Удивительно проникновенны стихотворения Игоря Кравченко, хотя в них 
затрагиваются самые серьезные темы — и война, и судьба России, кото
рые поэт раскрывает через характер и душу человека. 

Под конец встречи совершенно разные по настроению и содержанию 
поэтические нити все-таки сошлись воедино: их объединила тема первой 
любви. Каждый из поэтов необычайно самобытный, непохожий на других, 
вспоминая о ней в своих стихах, заговорил на языке, едином для всех. На 
языкелюбви. :'̂ .;;..,-.'3 -̂;.'•о̂ •̂ . 1 ^ ..г!ть ;̂. 

Дина ОДИНЦОВА, студ. ГФ 

В спорткомплексе нашего университета прошло первенство «Политехам по волейболу. 

Ф И А С К О ЧЕМПИОНОВ Новый сезон преподнес не
мало сюрпризов. Уже в 
отборочных играх смело 

заявили о себе команды ФМФ 
и ИСФ. Не отличаясь звезд
ным составом, они, вопреки 
прогнозам, завершали игру за 
игрой в свою пользу благода
ря сыгранности и твердому на
строю на победу. 

Полное фиаско, к огорчению 
многих любителей волейбола, 
потерпели финалисты прошло-
То года ФЭМ и МВШУ. Они, не
смотря на достойную игру, не 
довели до победы ни одного мат
ча. Непонятно, что же помешало 
им повторить свои лучшие ре
зультаты — составы команд по

чти не изменились, мастерство 
не пропало. А вот командный дух 
куда-то улетучился: не было ни 
прошлогоднего задора, ни хитро
умных комбинаций. 

Много надежд в нынешнем чем
пионате возлагалось на предста
вителей ФТК. Вроде бы все пред
сказывало успех: турнирная сет
ка, состав команды и игровой опыт 
всех участников, но кибернетики 
не сумели стать лидерами. 

«Темной лошадкой» сезона ока
залась команда ЭнМФ. Прошло
годнее шестое место их явно не 
устроило, поэтому настрой был 

серьезный, а главное — вполне 
посильный. Учитывая заметный 
прогресс, можно предположить, 
что через год ребята смогут бо
роться уже за высшую награду. 

Впервые за последние годы не 
было полной определенности с 
финальной четверкой. После
дние игры были настоящими 
бойцовскими схватками, и ре
зультат был предсказуем. 

В итоге полуфинальные пары 
сложились следующим образом: 
ММФ быстро расправился с 
ЭнМФ (3:0)., 9 вот на площадке 
ЭлМФ - ФМФ борьба завязалась 

нешуточная. 
К сожалению, не обошлось и 

без травм, поэтому финальные 
поединки проводились на 2 не
дели позже. 

В споре за первое место со
шлись команды ЭлМФ и ММФ. 
Каждой из них в свое время уда
валось завоевывать чемпионский 
титул, каждая из них медленно, 
но верно шла к своей цели. А цель 
была одна — вернуть чемпионс
кое звание! 

Что ни говори, а в спорте мно
гое зависит от удачи. На этот раз 
она была на стороне команды 

ЭлМФ, которая стала сильней
шей среди всех факультетов 
Политеха. 

В борьбе за 3—4 места встре
тились команды Ф М Ф и ЭнМФ. 
Игра была довольно напряжен
ной. 4 партии пролетели неза
метно и заканчивались со сче
том 23:25 в пользу то одной, то 
другой команды. Наконец, ЭнМФ 
поставил последнюю «точку»: со 
счетом 15:9 команда обеспечи
ла себе 3-е место. 

Звания лучших игроков и 
приз зрительских симпатий 
получили Алексей Шутило 
( М М Ф ) и Максим Цветков 
(ЭлМФ). 

Катя ЕРШОВА, студ. ФЭМ 



Олимпийские бои ^ 
- под эгидой знаний 

Вапреле в Великом Новгороде состоялась Всероссийская сту
денческая олимпиада по менеджменту. Первенство проводит
ся уже в четырнадцатый раз под эгидой Министерства образо

вания и, конечно, оно не обошло стороной студентов нашего вуза. 
Проходила олимпиада в три этапа: 
-тестирование по 9 дисциплинам; ' ^'. :'-'̂ '*•'•,' 
- защита научного доклада; 
- деловая игра «Дельта», в которой была предложена имитационная мо

дель предприятия. 
Никита Лукашевич, студент кафедры «Предпринимательство и ком

мерция» блестяще выступил со своей научной работой на тему «Модели 
банковского скоринга физических лиц: необходимость и проблемы ис
пользования». К сожалению, при подведении итогов стало понятно, что 
наш конкурсант уступил победителю всего несколько десятых балла и, как 
следствие, занял почетное второе место! 

Нельзя не отметить, что в прошлом году экономисты Политеха тоже за
щищали честь родного университета и по достоинству заняли первое мес
то по направлению «Маркетинг» и второе в конкурсе научных работ. 

Немногим ранее, в марте месяце, состоялась уже городская Олимпиа
да среди вузов по бухгалтерскому учету. И опять мы не остались без 
награды: студенты кафедры «Предпринимательство и коммерция» 
уверенно заняли третье место в командном первенстве. 

Поздравляем победителей, желаем им дальнейших успехов и стремле
ния всегда бороться до конца, а также с гордостью оглашаем их имена: 

Участники Всероссийской студенческой олимпиа/и^ 
по менеджменту: 

Мария Ануфриева (4077/1), Никита Лукашевич (6077/1}. 
Участники городской олимпиады по бухгалтерскому учету: 
Наталья Спирина (5077/2), Юлия Сухарева (5077/2), Ольга Федорова 

(4077/2). 
Екатерина ЕРШОВА, студ. ФЭМ 

Современные студенты — у 
инноваторы или консерваторы? 

Инновационная деятельность — это нарушение сложившегося 
образа жизни и действий, это, если хотите, авантюра с зара
нее неизвестным результатом. Готовы ли нынешние студенты 

рисковать ради социальных изменений в обществе? Кто они: инно
ваторы или консерваторы? 

Чтобы ответить на эти вопросы, мы, члены студенческого социологичес
кого общества «Социум», под руководством доцента кафедры социологии 
и права В.А. Корташева, провели исследование. С помощью анкетирова
ния мы опросили 67 старшекурсников ГФ и института инноватики (ИИ), 
многие из которых уже имели опыт работы. 

Мнения разделились. Большинство студентов кафедры «Социоло
гия и право» согласились с утверждением, что стабильность и устойчи
вость в жизни всегда лучше. Это свидетельствует об осторожности в 
делах и принятии решений, неготовности встретить неприятности, кото
рые, как показывает практика, будут преследовать инновационную дея
тельность. А вот старшекурсники ИИ проявили большую готовность 
идти на риск, связанный с внедрением инноваций. 

Сошлись же высказывания респондентов относительно характера и 
типа прогрессивного руководителя, под управлением которого они хоте
ли бы работать. Так что, желание осуществлять инновации у большин
ства студентов есть, но заниматься этой деятельностью самостоятельно 
и брать на себя ответственность они пока не готовы. Во многом это 
связано с отсутствием практики подобного рода. Исследование показа
ло, что приблизительный рабочий стаж 50% опрошенных не выше двух 
лет, к тому же мы не можем судить о связи этого опыта с будущей про
фессиональной деятельностью, 20% студентов вообще не имеют опыта 
работы. 

70% респондентов отвергли предложенные ванкете консервативные суж
дения. Они считают, что инновации разумно осуществлять не только в том 
случае, когда полезный результат ожидается в будущем, но и в отдаленной 
перспективе. . :.:>\.-л;-

П 0 Л И Т Е Х Н И К № 1 4 

• На заметку 
Понедельник, 1 сентября 
Ах, лето... Еще бы на пляже пова

ляться, с друзьями погулять. Поче
му все хорошее так быстро заканчи
вается? И снова эта до боли ног зна
комая тропинка в универ, и опять 
надо учиться держать ручку. Эх, ску
котища. Стойте! А как же все мои 
друзья? Нет, все-таки люблю я По
литех! 

Вторник 
Вы представляете, Ирка нашла 

себе бойфренда в Англии! Светка 
все пары хвасталась своим бронзо
вым египетским загаром! А Ванька 
со своим-то английским умудрился 
по студенческой программе в Аме
рику слетать и полстраны гамбур-

Кто не рискует, 
герами накормить! А я что? Ни бой
френда, ни загара и английский с 
места не сдвинулся! ВСЕ! Так жить 
нельзя! Надо срочно что-то менять! 
А чем я хуже Ваньки? Может, тоже в 
Америку смотаться? Остался вопрос 
«КАК»? 

Да просто! До исполнения мечты 
рукой подать! Оказывается, в нашем 
же профсоюзе находится офис Цен
тра международного обмена, кото
рый дает возможность всем студен
там питерских вузов незабываемо 
провести лето. Но, наверное, это 
займет много времен и... куча бума-

^;;!; (•Дерзайте!) 

тот НС летает з а океан! 
студентам работу в течение лета, где 
за один час можно получить $5,25. 
Круто! Их расценки меня устраива
ют! А чем я буду заниматься, мы вы
берем на следующей встрече. 

Тут внезапно последовал вопрос: 
«Наув уои вуег Ьееп 1п Атег1са?» 
Сама от себя не ожидая, я незамед
лительно ответила...причем на анг
лийском. И, словно старые знакомые, 
мы проговорили минут 15, после чего 

жек всяких, бррррр...Нет, все-таки 
попробую! Кто не рискует, тот не ле
тает за океан! 

Среда 
Итак, пришла я в профсоюз. Ока

залось, не одна я — возле двери уже 
толпились студенты. Не теряя вре
мени зря, я познакомилась с «быва
лой». Она уже не первый год путе
шествует и зарабатывает. К приме
ру, в прошлом году — это был парк 
аттракционов в Нью-Джерси. Но по
мимо работы она вдоволь успела 
попутешествовать, завела новых дру
зей и даже посмотрела на голливуд
ских звезд. Вернулась домой отдох
нувшей, посвежевшей, с завидным 
багажом самых приятных впечатле
ний да еще и не с пустым карманом. 

...Моя очередь подошла незамет
но, и милая девушка-координатор 
любезно рассказала обо всех имею
щихся программах. Мы остановились 
на самой популярной: «Работа и пу
тешествие в США». Она предлагает 

она протянула мне договор и анкету. 
Вот так просто прошло первое собе
седование! Договор, анкету и дру
гие документы мне сказали принес
ти в начале октября, ну и деньжат не 
забыть для первого взноса — 25% 
от общей стоимости программы. 
Кстати, эта самая общая сумма не 
такая уж и кусачая! 

Октябрь 
Лучше не бывает! Все идет как по 

маслу. Даже не пришлось загружать 
родителей, все документы я собра
ла сама. Как и было обещано, мне 
предложили несколько вакансий. 
МакДоналдс? Нет, он плачевно ска
жется на моей фигуре. Вожатой в 
лагере —увольте! А вот спасатель в 
бассейне —- то, что надо! 

Еще один шаг позади, а в декабре 
ждет собеседование с представи
телем работодателя. Вот к этому луч
ше начать готовиться сейчас, в де
кабре и так будет «весело» - сессия. 

Декабрь 
Понедельник, утро 
Сегодня важный для меня день. 

Главное, чтобы не подвел английс
кий. Кстати, для этой программы 
достаточно и разговорного уровня. 

Вечер 
УРА! Собеседование прошла! Ан

кета отправлена работодателю, до
говор заполнен,деньги заплачены и 
самое главное — бодрый настрой!!! 
Впереди — нестрашнее сессии! 
Последнее и решающее собеседо
вание пройдет в консульстве. Вот 
там-то и надо будет выложиться на 
все 100%! 

Апрель 
Вторник, утро 
Коленки трясутся так, что руками 

не удержать! Невозможно связать и 
двух слов по-английски. И это пока 
еще утро, а что же будет на самом 
собеседовании в консульстве?! Надо 
успокоиться, иначе— «Гудбай, Аме
рика!» Пожелай мне «ни пуха!», я по
бежала. 

Вечер 
Ну, все! Осталось договориться о 

досрочной сессии, упаковать чемо
даны и вперед: навстречу незабы
ваемому и долгожданному лету! Как 
ты уже догадался, я это сделала! Я 
прошла собеседование! На самом 
деле, все было не так уж и сложно. В 
консульстве нас встретили вполне 
адекватные люди, задали элемен
тарные вопросы на общие темы: где 
ты учишься, как проводишь свобод
ное время, почему хочешь поехать в 
США. Главное — не паниковать, ауве-
ренно и четко отвечать. Но существу
ет еще ряд обязательных вопросов; 
«Вы на последнем или на первом 
курсе учитесь? У вас были отказы в 
визе? У вас есть родственники в 
США?» Если на эти вопросы вы от
вечаете «Да», то даже и не мечтайте 
об американской визе в паспорте. А 
мне и мечтать не надо, потому что 
это уже все позади. 

Буквально через неделю я узнаю 
точную дату вылета. Даже не верит
ся, что все это происходит со мной. 
Самое главное — захватить тебя, 
мой дневник. Ты же хочешь узнать, 
что будет дальше?.. 

Надежда МУКАЕВА, 
ш.-:.п^::^;л ' («г. . • .:• студ. ГФ 

ИТАК, опрос позволил сде
лать вывод о том, что студенты 
не имеют четко определенней 
склонности к риску, а значит, 
не всегда готовы к нововведе
ниям и восприимчивы к угрозе. 

Результаты исследования 
также показали, что современ
ные студенты имеют каче
ства, способствующие реали
зации инновационной деятель
ности: личностную сопричас
тность, готовность к сотрудни
честву, коммуникабельность, 
активность. Большая их часть 
(75%) имеет четкое, а 25% -
общее представление о базо
вых понятиях инновационных 
процессов. 

Подобное исследование уже 
проводилось 2 года назад сре
ди студектов кафедры социоло
гии и права. Тогда будущие ме
неджеры в основном придержи
вались консервативных взгля
дов. Сегодняшние старшекурс
ники больше готовы пойти на ин
новации, чтобы сделать свою 
будущую профессиональную 
деятельность творческой. Они 
осознают, что в современных 
условиях необходимы иннова
ции и четкая позиция. 

Людмила ГАВРЮШЕНКО 
и Лариса ТАРАСЕВИЧ, 

студ. гр. 5121 

Один апрельский день из жизни студента 

В
оскресенье. Долгота дня 13.48. А это значит, что весна, весна, весна! 

По сравнению с 1 января день прибавился на 6 часов 40 минут. Свет
ло утром и светло поздно вечером. И это радует! Свет радует всегда. 

Хотя сегодня сутра дождь, но уже не осенний, а весенний, легкий. 
Встаю. Дел уйма. С чего начать? Что сделать сегодня? Успеть хочется 

много. Пока завтракал, раздался телефонный звонок. О! Неугомонная ба
буля, напоминает, что у меня сегодня именины, поздравляет, и конечно, 
желает много хорошего, доброго. Бабушке 91 -й год: четверо внуков и трое 
правнуков. 

Война застала, когда ей было 23 года. Блокада в Ленинграде. Рыла око
пы, работала на заводе, рассказывала, как приходилось тушить зажигалки. 
Деду 93 года. Войну закончил в Вене. Вместе они уже 70 лет! Говорят: «Да
ешь 75!». Представляюструдом, но родилисьониещедо революции, а это 
значит, еще при царе. Начало 20 века и начало 21 века — какой это путь: 
длинный или короткий? 

15 ч. 50 м. — футбол. Надо обязательно посмотреть. Но игра оказалась 
на редкость неинтересной. Поле плохое. Игроки бегают по полю так, как 
будто нет весны, легкости никакой. Расстройство. 

Телевидение с утра до ночи «забито» сериалами, в основном производ
ства США. Боевики, триллеры, драмы, ужасы. А как насчеттого, что красота 
спасет мир? Может быть, сходить в театр «Буфф» на «Волшебника Изум
рудного Города»? 

Иногда с удовольствием смотрю по видео «Иван Васильевич меняет про
фессию» или «Осенний марафон» — человеческие лица, понятные, как при
ход весны, поступки. 

Для нашей семьи она начинается 12 апреля — в день Космонавтики. Мы 
всегда отмечаем этот праздник. Иду за шампанским. В течение 20 лет мой 
отец встречал космонавтов. Создавалась специальная поисковая группа, 

которая на вертолетах ожидала космонавтов в месте их предполагаемого 
приземления. Их называли космоловами. 

12 апреля у нас тоже вечер воспоминаний. Особенно любит слушать и 
задавать бесчисленное количество вопросов мой племянник, которому 9 
лет. Надо сегодня успеть с ним пообщаться. 

Иду на стоянку за машиной. Сел. Задумался. Мыть машину или не стоит, 
вроде дождик собирается. Ладно, вечером видно будет. Ключ на старт. 
Приборы наготове. И вот он, приятный«шелест» двигателя... Нет!Тишина, 
однако. Показалось, что время остановилось. Оказывается, тишину тоже 
можно слушать. Открыл капот: клемма от аккумулятора отстегнулась. Вер
нул на место. Машина завелась. 

...В торговом комплексе «Гулливер» есть все, чем можно привлечь вни
мание детей. Два часа играли с племянником во все, что «движется», «ка
тится», «вращается» и еще как-то перемещается в пространстве. Кто полу
чил больше удовольствия? Наверное, я. 

Саша доволен, идем с ним к машине. И вдруг на выходе он видит боль
шие яркие шарики. Конечно же, именно таких у него дома нет. Подходим 
поближе: цена— 180 руб.! Нужно что-то придумать. Я предлагаю поменять 
шарики на его любимое мороженое «максибон», но он предпочитает купить 
и шарики и мороженое. На мое счастье, ему на глаза попадается 
яркий бумеранг всего за 30 руб. Тогда он кричит, что шарик у 
него есть, а вот бумеранга точно нет. Это спасение: будет 
на что помыть машину. «А мороженое?», — хитро спра
шивает Саша. Уплетая по мороженому, мы, доволь
ные, возвращаемся домой. 

Окончился еще один день моей жизни. 
Илья МАТЮШИН, 
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• ТЬчка зрения 

ГЕОРГИЕВСКАЯ ЛЕНТОЧКА; 
атрибут памяти или просто модная «фенечка»' 

А кция «Георгиевская ленточка» проводится в нашей стране во вто
рой раз. В прошлом году акция была скорее московской, неже
ли всероссийской, поэтому я очень жалела, что не живу в Мос

кве. Очень мне хотелось гордо ходить с черно-желтой лентой и де
монстрировать тем самым, что я тоже помню и горжусь. 

Однако мой друг москвич был кардинально другого мнения. «Подумай, 
— говорил он мне, — ведь Георгиевская лента — это награда. Награда за 
отвагу, мужество, за подвиги. Она была и остается предметом особой гор
дости. Какое право мы имеем ее носить? Мы ее не заслужили!» 

Организаторы акции на подобные заявления отвечают просто: «Атри
бут акции представляет собой символическую ленту, в которой ис
пользован традиционный биколор Георгиевской ленты. Он не явля
ется ее точной копией, а только репликой или ассоциацией с извес
тным сочетанием цветов». Но кто об этом знает, кроме самих организа
торов и немногочисленных специалистов? 

Предмет особой гордости украшает хвостики и косички, ремни сумок и 
брюк, антенны машин. Большинство городов России окрасилось в черно-
желтый. Ленточек не достать: все хотят участвовать в акции, все хотят до
казать, что они тоже помнят и гордятся. Память и гордость выставлены 
напоказ и сами стали предметом особой гордости: «Вот какие мы патрио
ты! Вот как мы любим и помним!» 

Гордость своей историей — как элемент престижа, моды. Память 
— потому что прикольно и круто. Потому что как все. 

«Если вы, увидев георгиевскую ленточку, вспомнили о своих дедах 
и прадедах, поговорили с ними лишние полчаса или сходили отнес
ти цветы на могилы — это уже большая победа акции». 

А добились ли организаторы своей цели? И не стало ли это оче
редной РВ-акцией, призванной сделать нашу историю и славу на
ших дедушек и прадедушек очередным модным элементом массо
вой культуры? - ~ 

'^ ^ >^ А. СУШАНСКАЯ, студ. ГФ 

• Конкурс красоты 

^1ервал лсисс $1олитеха 
Окончание. Начало на 1-ой стр. 

Девушкам необходимо было продумать речь для самопрезентации, 
составить и отработать танец. Конечно же, им помогали. Студия 
современного танца «31геег 31:у1е», профком студентов и Дарья Сер

геева —зам. председателя ПОС по организационным вопросам— де
лали все, чтобы придать достойную «огранку" девичьей красе. 

Финал конкурса состоялся 21 апреля в клубе Амальгама. Меропри
ятие длилось всю ночь и состояло из четырех конкурсов. И с первого 
представления стало ясно: борьба будет упорной, — и поют, и танцуют 
девушки классно, а уж какие красивые, какие обаятельные, глаз не 
оторвать! 

Затем участницы продефилировали в вечерних платьях, чем еще 
больше покорили публику. 

Следующие два конкурса были танцевальными. После общего танца 
претендентки выступали отдельно. И каждая участница нашла свою 
«изюминку», сумела подчеркнуть свою индивидуальность и неповто
римость. 

Кстати, очень хорошо была продумана техническая сторона конкур
са. За несколько дней до финала можно было проголосовать за понра
вившуюся участницу по Интернету на сайте ^АПлдV.з̂ и(̂ ^ие.нрЬ.ги., где 
находилась информация о претендентках на победу. Во время конкур
са было организовано нтз-голосование. 

Даже длительное совещание жюри зрителям не казалось утомитель
ным, потому что ребята из 81гее1: 51у1е заводили публику, зажигательно 
танцуя на сцене. 

И вот, наконец, наступил долгожданный момент: объявляются ре
зультаты. 

Яна Лобас, ИСФ — «Мисс Онлайн» 
Мария Конус, МВШУ — «Мисс зрительских симпатий», «вторая 

Вице-мисс» 
Яна Мищенко, ФУИТ — «Вице-мисс» 
А звание первой «Мисс Политех-2006» получила Александра Свеш

никова, ММФ. 
Грамотами за участие награждены Евгения Сундеталиева, ЭнМФ, 

Ксения Чертенкова, ЭлМФ, Наталья Некипелова, РФФ, Светлана Не-
кипелова, РФФ, Наталья Салтыбаева, ФМФ, Диляра Джарлыкапова, 
Лидия Свинтенок, ЭлМФ. 

Теперь у Политеха есть первая красавица, «самая обаятельная, са
мая привлекательная», в общем, — самая-самая! 

Наталья КАНЬШИНА, проф. орг. студ. 

профкоме студентов существует Отдел общественно
го контроля. Он з а н и м а е т с я вопросами улучшения 
«учебного быта», в частности — повышением качества 
общественного питания на территории Политеха. Все 
свои пожелания и предложения по этому вопросу мож
но оставлять на форуме отдела по адресу: 
\№Агж.8(и<]М{е.5рЬ.ги или передать их лично руководите
лю отдела Борису Мурашеву в профком студентов. 

В
опрос питания для студентов 
всегда был, есть и будет од
ним из приоритетных. Поэто

му мы провели опрос среди уча
щихся нашего вуза и выяснили 
где, как и почем могут «подкре
питься» сегодня политехники. 

Для начала нужно отметить, что 
географический фактор для боль
шинства оказывается решающим в 
выборе столовой или кафе. Ведь 
редкий студент сумеет за десять-
двадцать минут перерыва преодо
леть расстояние от 1 корпуса до 
ИМОПа и обратно. Но однако опре
деленные тенденции в выборе пунк
тов питания все же есть. 

Например, в вопросе ценовой 
политики явно выигрывает столо
вая в ИМОПе, где чай стоит всего 3 
рубля, а салаты от 10. Для сравне

ния, средняя цена чая вполитехов
ских кафе — 5-6 рублей, а в Гидро
корпусе — целых 8! Последняя циф
ра не случайно столь высока — в 
кафе предоставляют уникальную 
услугу: за эти деньги студенты мо
гут доливать себе в чашку неогра
ниченное количество кипятка. 

2-ой корпус т а к ж е славится 
своими высокими ценами (сала
ты здесь не дешевле 30 рублей). Но 
любителей покушать это не смуща
ет: "Пусть дорого, зато вкусно», — 
утверждают они. Также не пугает их 
ни теснота, ни изображение коло
ритного мужчины с автоматом на 
стене, ни даже салфетки из грубой 
бумаги. 

К с т а т и , о с а л ф е т к а х . З д е с ь 
особо порадовали первый, чет
вертый к о р п у с а и И М О П . Они 

отличились и своим интерьером. 
Все опрошенные студенты едино
душно назвали кафе 4-го корпуса 
«местом, располагающим к обще
нию». Д и з а й н 1-го и 3-го корпу
сов (кстати, нельзя не отметить их 
п о р а з и т е л ь н о е с х о д с т в о ) т о ж е 
одобрило большинство студен
тов. А к в а р и у м , к а р т и н ы , живые 
цветы; не хватает только одного — 
места. Хотя с площадями нет про
блем лишь в двух столовых: в ИМО
Пе и в 4-м корпусе, в остальных пун
ктах общественного питания оголо
давшим студентам порой прихо
дится просто «подсиживать» друг 
друга. В кафе «Экспресс» при
с т р о й к и Гидрокорпуса «подси
деть» никого не удастся: там в ос
новном стоячие места. Но, несмот
ря на это, оно пользуется популяр

ностью, так как оснащено телеви
зором с ОУО, и многие ходят сюда 
просто посмотреть мультики. 

Перейдем к вопросу чистоты, 
который в последнее время осо
бенно волнует студентов. И снова 
И М О П . Здесь он определенно ли
дер — не успеешь встать из-за сто
ла, как его уже бегут протирать. 
Противоположная ситуация склады
вается в кафе Гидрокорпуса: не ус
пеешь протереть стол (кстати, сал
феткой, которую сам же выпросишь 
у буфетчицы), как он уже снова да
лек от идеала. Зато Гидрокорпус 
преуспел в другом — это единствен
ное место, где даже горячие блюда 
подают в одноразовой посуде. Да и 
пирожки с недавних пор стали за
ворачивать в целлофан. Это, кста
ти, особенно актуально в связи с 
тем, что руки перед едой здесь 
не помоешь. Впрочем, их нигде, 
кроме столовой 4-го корпуса, по
мыть не удастся. 

Еще один аспект, который волну
ет студентов не меньше санитар
ных условий, — качество и ско

рость обслуживания. И здесь 1-й 
и 3-й корпуса идут в ногу. Отпус
кают очень быстро, но улыбкой 
лишний раз не одарят. З а улыб
к а м и , кстати, обычно стоят в оче
реди И М О П а , где и быстро, и с 
душой. А в Гидрокорпусе чаще все
го просто стоят. 

Подводя и т о г и , мы с о с т а в и л и 
рейтинг кафе нашего вуза. Мо
жет показаться странным, что в него 
не попала столовая в ИМОПе, кото
рая в статье характеризовалась на 
редкость положительно, Видимо, 
дело опять в географии; к тому же 
попасть в здание можно только по 
пропускам. 

Достаточно большой процент 
опрошенных негативно относит
ся ко всем столовым универси
тета, а многие и вовсе в них не пи
таются. Но недостатки затем и су
ществуют, чтобы их исправлять. 

Материал подготовили 
Екатерина КОНЕВА, 

Надежда ЖУПАКОВА, студ. ГФ 

Рейтинг кафе СПбГПУ 
среди учащихся 

{количество опрошенных - 150 человек) 

КАФЕ 

1 корпус 
4 корпус 

(кафе) 
3 корпус 
(ФЭМ) 

все плохие 
2 корпус 

не питаюсь 
в универ. 
4 корпус 

(столовая) 
все остальные 

Кол-во 
проголосовавших, 

% 
25 

17 

16 
14 
11 

7 

6 
4 
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МНЕНИЕ РЕДАКЦИИ НЕ ВСЕГДА СОВПАДАЕТ С МНЕНИЕМ АВТОРОВ 

Р е д а к т о р 

Корсакова 
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